



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

# Gradúan 38 pequeños y medianos empresarios

Conare imparte cursos para fortalecer Pymes del Pacífico Central

2 DIC 2011 Vida UCR



El MEIC organiza cursos que ayudan a maximizar el conocimiento administrativo del comerciante, como este dado en la sede de la Universidad Técnica Nacional en Puntarenas. Gracias a la alianza con Conare los empresarios conocen las oportunidades de capacitación que ofrecen las universidades (foto Cristian Araya).

Con el objetivo de sumar al conocimiento empresarial y ver crecer en forma próspera los negocios de los habitantes de la región Pacífico Central, el Consejo Nacional de Rectores (Conare) desarrolla la iniciativa denominada *Incremento en la competitividad de las Pymes del Pacífico Central mediante un plan de fortalecimiento interuniversitario regional*.

**Dicha iniciativa ha logrado cambiarles la vida a pobladores de comunidades puntarenenses como Esparza, Jacó, Miramar, Cóbano, Jicaral y Puntarenas centro,**

beneficiarios quienes al final del curso reciben títulos que les ayudan a consolidar sus negocios.

**Este año 2011 se graduarán 38 pequeños y medianos empresarios** quienes recibieron tres cursos diferentes y al concluirlos son acreedores cada uno a un título de Módulo Básico de Inglés, Técnico en Ofimática y Técnico en Gestión Empresarial.



Marco Vargas ha recibido cursos sobre gestión empresarial, mercadeo y ventas, inglés básico, servicio al cliente y contabilidad, entre otros, con los que ha logrado el crecimiento de su negocio (foto Cristian Araya).

El objetivo central del proyecto es incrementar la competitividad de las pequeñas y medianas empresas (Pymes) de la región mediante un esfuerzo interuniversitario creado para promover el desarrollo local destacó el M.Sc. Rodrigo Camacho Bermúdez, coordinador de esta iniciativa, mientras que en el camino se estrechan alianzas que favorecen este esfuerzo, como el establecido con el Ministerio de Economía, Industria y Comercio ([MEIC](#)).

“Participamos directamente la Universidad de Costa Rica (UCR), Universidad Nacional (UNA) y el Instituto Tecnológico de Costa Rica (TEC), cada una tiene un papel específico y a nosotros nos toca la parte de capacitación. No solo buscamos fortalecer las Pymes, sino crear vínculos con entidades presentes en la región para poder encontrar aquellos emprendedores quienes necesiten apuntalar sus negocios, y para esa tarea, el MEIC nos resultó un aliado importante”, indicó Camacho Bermúdez, quien además es profesor de informática en la Sede del Pacífico de la UCR.

### **Testimonios de superación**



El M.Sc. Rodrigo Camacho aseguró que buscan desarrollar estrategias de mejoramiento y fortalecimiento del proceso de gestión, producción y mercadeo de las Pymes con el fin de mejorar su competitividad (foto Cristian Araya).

---

Por cada curso aprobado los beneficiarios obtienen un certificado y al completar todos los módulos reciben el título que les respalda todas las nuevas ideas adquiridas.

El título de **Técnico en Ofimática** consta de cinco módulos de 40 horas cada uno y con una duración total de 200 horas, los cursos que lo componen son Conectando mi negocio con el mundo a través de Internet y el correo electrónico, Automatizando los documentos de mi negocio, Automatización de los procesos económicos y financieros de la empresa, Configuración y personalización del entorno Windows y Expresar sus ideas de negocio profesionalmente.

Uno de los empresarios que recibió cursos de informática es José Hernández Oporta, dueño del Supermercado La Navidad ubicado en Fray Casiano, Puntarenas centro. Don José tuvo que rehacer su negocio después de que fuese destruido por un incendio en enero de este año.



José Hernández aprovechó los cursos sobre informática e implementó las ventajas de la tecnología en su negocio, adquirió un software para controlar los procesos de compra y venta, y además instaló un sistema de seguridad (foto Cristian Araya).

---

“La visión de uno cada día es aprender más y cuando el gobierno decidió darnos capacitaciones sobre Pymes decidí involucrarme con las universidades y ahí sí empecé a tener conocimiento sobre mercadeo. Cuando inicié los cursos yo no sabía ni encender una computadora pero ahora ya no necesito buscar a alguien para que me haga los recibos, navegar en Internet o hacer trabajos, ahora los realizo yo”, contó Hernández Oporta.

El **Módulo Básico de Inglés** comprende cuatro niveles de 40 horas cada uno y con un total de 160 horas de clase, los cursos son: Inglés Básico I, Inglés Básico II, Inglés Básico III e Inglés Básico IV.

Marco Vargas Villalobos vive en Esparza y cuenta con dos negocios de mantenimiento y reparación de equipo de cómputo, ofrece servicio de Internet y pago de servicios, su negocio se llama Soluciones Integrales de Centroamérica S.A. y él también es uno de los beneficiarios.



Milton González tiene dos negocios dedicados a dar mantenimiento a edificios o casas y cuenta con cinco clientes a los que les maneja el mercadeo de sus sitios web (foto Cristian Araya).

“Estos cursos de la UCR han venido a sustentar ese vacío que teníamos en la parte administrativa y es que a mucho empresario nos sucede eso, iniciamos con el quehacer de la empresa sin tener una base administrativa con la cual tomar decisiones más acertadas en cuanto al desarrollo de la empresa y hacia dónde queremos encaminarla”, afirmó Vargas Villalobos.

El título de Técnico en Gestión Empresarial envuelve cinco módulos de 40 horas cada uno para una duración de 200 horas, los cursos que tienen que ser aprobados son: Plan de Negocios, Mercadeo y Ventas, Contabilidad, Servicio al cliente y Gestión Empresarial.

Milton González Mejía reside en Jacó y es uno de los beneficiarios de la iniciativa, tiene una empresa llamada *MMS Maintenance Men Service* que ofrece mantenimiento para edificios y condominios en remodelación, limpieza de piscinas, jardinería, reparación de aires acondicionados, electricidad, pintura y administra también un negocio sobre marketing por Internet cuya dirección es [www.jaconetwork.com](http://www.jaconetwork.com).

“Si no hubiese recibido el curso de Plan de Negocios no estuviera donde estoy, no tuviera lo que he logrado y estaría como asalariado pero ahora soy independiente. Debemos pensar que se puede lograr y que uno es capaz de concluirlo, aproveché la herramienta que es muy buena y muy eficaz, y para el próximo año planeo montar una oficina grande en Herradura”, explicó González Mejía.

Gracias a esta iniciativa del [Programa de Regionalización Interuniversitaria](#) de [Conare](#) las universidades públicas aportan al mejoramiento de la calidad de vida de los habitantes de las regiones más vulnerables del país.



[Otto Salas Murillo](#)  
Periodista Oficina de Divulgación e Información  
[otto.salasmurillo@ucr.ac.cr](mailto:otto.salasmurillo@ucr.ac.cr)

**Etiquetas:** [conare](#), [pymes](#), [pacifico central](#), [puntarenas](#), [informatica](#), [ingles](#), [administracion](#), [regionalizacion](#), [meic](#).